

Grußwort des BZÖG e.V. / Kongress Erlangen 2025

Der Bundesverband der Zahnärztinnen und Zahnärzte des Öffentlichen Gesundheitswesens freut sich darauf, allen Interessierten auch beim 74. Wissenschaftlichen Kongress 2025 in Erlangen wieder ein fachlich bunt gefächertes und interessantes Programm präsentieren zu können.

Gemeinsam mit unseren starken Partnern BVÖGD, DGÖG sowie GHUP und LGL wird dieser Kongress in Bayern zu einem besonderen Event gestaltet. Die fachliche Bandbreite wird einmalig sein, bietet konzentriert ein Spektrum an, das kaum Wünsche offenlässt und ermöglicht ganz im Sinne des Kongressthemas allen Beteiligten ebenfalls gute Vernetzungschancen vor Ort.

Im Namen des Vorstandes möchte ich Sie ganz herzlich einladen, den Kongress in Erlangen durch Ihre Anwesenheit und Ihre Erfahrungen aktiv zu bereichern!

Die Arbeit der Zahnärztlichen Dienste im ÖGD ist bereits geprägt von intensiver Vernetzung – die zunehmende Digitalisierung konnte hier weitere Türen öffnen, nun liegt es an uns, die neuen Chancen noch besser und kreativer zu nutzen.

Auf vielfältige Weise gestalten wir regional sehr unterschiedliche Interaktionen z.B. mit Akteuren der kommunalen und politischen Ebene, der Wissenschaft, anderen Fach- und Berufsverbänden. Netzwerke - wie z.B. Frühe Hilfen - bieten eine sehr gute Möglichkeit für uns, „präsenster“ zu werden, dies gilt es zu intensivieren.

Unser Ziel, die Mundgesundheit bei Kindern und Jugendlichen und vulnerablen Bevölkerungsgruppen zu verbessern, hat nicht an Aktualität verloren – genannt sei als Problem die Zuspitzung der Kariespolarisation bei Kindern. Es müssen neue, lebensnahe präventive Lösungsansätze entwickelt werden – in die der ÖGD als unverzichtbarer Akteur eingebunden werden sollte.

Als Bundesverband sehen wir es aber ebenso als eine unserer Aufgaben an, zur Vernetzung innerhalb der Kollegenschaft im ÖGD einen wichtigen Beitrag zu leisten. Hierzu haben wir bereits Wege gefunden mit positiver Resonanz und werden diese weiter ausbauen.

Ganz nebenbei blickt der BVÖGD im Jahr 2025 auf sein 75jähriges Bestehen zurück und der BZÖG feiert sein 70jähriges Jubiläum. Bereits seit vielen Jahren kooperieren beide Verbände eng und zuverlässig – dies soll sich aus unserer Sicht auch zukünftig erfolgreich fortsetzen!

Liebe Kolleginnen und Kollegen, lassen Sie sich diese tolle Möglichkeit der fachlichen Inspiration in Erlangen nicht entgehen! Wir freuen uns auf eine rege Teilnahme!

Dr. Ilka Gottstein

1. Vorsitzende BZÖG e.V.